
 

PREMIÈRE LECTURE 

« Pierre et Jean leur imposèrent les mains, et ils reçurent l’Esprit Saint » (Ac 8, 5-8.14-

17) 

Lecture du livre des Actes des Apôtres 

PSAUME 

(Ps 65 (66), 1-3a, 4-5, 6-7a, 16.20) 

R/ Terre entière, acclame Dieu, 

chante le Seigneur ! 

DEUXIÈME LECTURE 

« Dans sa chair, il a été mis à mort ; dans l’esprit, il a reçu la vie » (1 P 3, 15-18) 

Lecture de la première lettre de saint Pierre apôtre 

ÉVANGILE 

« Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur » (Jn 14, 15-21) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean. 

 

Homélie pour le 6e dimanche de Pâques 
 

Les Samaritains accueillent la Parole de Dieu proclamée par Philippe. Beaucoup se 

convertissent en voyant les signes qu’il accomplit: Délivrance, guérison, grande joie et unité 

de la foule. Voilà l’effet de la foi au nom du Seigneur Jésus en qui ils ont été baptisés. 

« Seulement… » est-il dit, comme si ce n’était pas suffisant…. On pourrait être choqué ou 

surpris de cette incise. Qu’y a-t-il de plus grand que le nom de Jésus ? On a vu dans cette 

imposition des mains par Pierre et Jean un fondement du sacrement de la confirmation qui 

confère l’Esprit Saint le don de Dieu, mais qu’ajoute-t’il au baptême ? 

 

Dans les Actes on peut comprendre qu’il confère une aptitude au discernement car ces 

samaritains se laissaient encore abuser par les prodiges de Simon le magicien. L’Esprit Saint 

donne donc une maturité spirituelle qui permet de ne pas se laisser séduire par les signes 

sensibles mais qui ouvre à une foi plus profonde et plus personnelle. Dans le psaume on voit 

que l’Esprit ouvre à la louange, mais surtout, nous comprenons d’après la lettre de St Pierre et 

l’Evangile que l’Esprit Saint est nécessaire pour pouvoir rendre compte de l’espérance qui est 

en nous. Il donne l’intelligence des Ecritures, il rectifie notre conscience pour bien agir selon 

les commandements de Dieu. Il nous enseigne dans la vérité et nous défend contre 

l’adversaire. Il nous introduit dans la connaissance et la vie même de Dieu. C’est l’Esprit de 

Jésus qui nous vivifie, c’est par lui que nous le verrons vivant et que nous virons avec lui. Il 

est notre vie, la vitalité et la force de notre âme pour que nous demeurions en son Amour, 

inébranlables dans la paix et la confiance en Dieu.  

 



A l’heure où Jésus va se soustraire à la vue de ses disciples, alors que nous-mêmes avons 

l’impression que Dieu est loin de nous, lorsque nous ne ressentons plus rien et que notre 

prière semble aride et vide ou que les tracas quotidiens nous submerge ; pour ces heures du 

doute et de l’absence, l’Esprit Saint est la force de la présence réelle de Dieu qui nous est 

donné. Il n’est pas un bonus de la foi, ni une option post baptismale, il est une nécessité vitale 

pour grandir dans la foi et demeurer en Dieu. Profitons donc de ces jours entre l’ascension et 

la Pentecôte : Si nous ne sommes pas encore confirmés engageons-nous sur un chemin vers 

cet accomplissement de notre initiation chrétienne, si nous sommes confirmés, renouvelons 

nous dans la grâce de ce sacrement en appelant l’Esprit Saint pour redemander les sept dons 

les neuf fruits dont nous avons besoin. C’est le temps de l’épanouissement, le printemps de 

l’Eglise auquel nous sommes invités à contribuer en nous laissant emplir de ces grâces dont 

Dieu veut nous combler pour aller par le monde entier porter la joie et la paix d’une vraie vie 

spirituelle qui seule peut combler le cœur de l’homme. C’est ce que nous serons appelés à 

vivre pendant tout le WE missionnaire de l’Ascension à Thodure, Roybon, St Siméon et St 

Etienne : laissons-nous donc renouveler dans l’Esprit de vie. Amen.  


